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Два парка – в одно учреждение 
 

Каратаева В. 

 
Городская Дума Таганрога на своем ноябрьском заседании приняла несколько 

важных решений. Они касаются изменений в бюджете города на текущий год, ставок 

налога на имущество физических лиц и земельного налога, назначения публичных 

слушаний по Уставу Таганрога и Стратегии социально-экономического развития 

города до 2030 года, реорганизации Центра культурно-досуговой деятельности (ЦКДД). 

Были рассмотрены и другие актуальные вопросы. 
 

Так, в решении гордумы «О налоге на имущество физических лиц» состав объектов 

налогообложения и объектов, на которые распространяются льготы, дополнен понятиями 

«часть квартиры» и «часть жилого дома». Эта норма недавно введена в Налоговый кодекс 

РФ, и теперь таганрожцы смогут платить за части квартир и домов меньше. Кроме того, 

базовая ставка 0,3% распространена на гаражи и машино-места, расположенные в админис-

тративно-деловых центрах и в офисных зданиях. Ранее в отношении таких объектов 

применялась ставка 2%. Правда, перечень зданий, которые будут облагаться ставкой 2% 

(гаражи и машино- места – 0,3%), должен быть определен Правительством Ростовской 

области и в настоящее время отсутствует.  

Были внесены изменения в решение «О земельном налоге». С 2019 года депутаты 

отменили льготы для спортивных школ муниципального и регионального подчинения. 

Однако эта мера не должна привести к ухудшению финансового состояния школ и повы-

шению цен на занятия. Как отметила начальник финансового управления Таганрога Татьяна 

Лях, соответственно росту налога будут увеличены бюджетные затраты на содержание школ. 

А вот местный бюджет, куда поступает земельный налог, окажется в плюсе – планируется, 

что в 2019 году дополнительно поступит 10,8 млн рублей, в 2020-м и последующие годы – 

порядка 16,5 млн рублей. Вместе с тем депутаты сохранили пониженную налоговую ставку 

0,75% в отношении земельных участков, принадлежащих физическим лицам, субъектам 

малого и среднего предприниматель ства и предназначенных для размещения спортивно-

оздоровительных объектов. 

 – С одной стороны, мы ушли от неэффективной льготы, что позволит сократить 

дефицит городского бюджета, с другой – приняли социально ответственное, взвешенное 

решение, – подчеркнула председатель городской Думы – глава города Таганрога Инна 

Титаренко.  

Решением Думы была согласована реорганизация МАУ «Центр культурно-досуговой 

деятельности» путем присоединения к нему МАУК «Парк имени 300-летия города 

Таганрога». Последнему, кстати, в этом году исполнилось двадцать лет. Таким образом, два 

городских парка – культуры и отдыха имени М. Горького и имени 300-летия Таганрога – 

теперь входят в одно учреждение – МАУ ЦКДД. Что даст эта реорганизация парку имени 

300-летия? Прежде всего появится возможность использовать для его развития (путем 

перераспределения) средства, заработанные на платных услугах парком имени М. Горького. 

А это 30-40 млн рублей в год.  

Приведет оптимизация и к экономической выгоде за счет сокращения административ-

ных расходов, так как у обоих парков будет единое руководство, бухгалтерия, хозяйственная 

часть. При реорганизации в парке имени 300-летия под сокращение попадут ставки 

директора, завхоза, двух бухгалтеров, заведующего сектором. При этом ставки рабочих 

зеленого хозяйства, слесарей-ремонтников, уборщиков территорий остаются. По 

предварительным расчетам, выгода составит порядка 1,5 млн рублей, которые планируют 

направить на развитие парка на Русском поле. В том числе и на разработку документации 



 

 

для его вхож- дения в проект «Комфортная городская среда». В 2017 году, когда 

проводилось рейтинговое голосование по отбору общественных пространств для участия в 

проекте, парк имени 300-летия Таганрога стал четвертым.  

Он и сейчас остается практически единственным местом отдыха для жителей 

Русского поля – самого многонаселенного района Таганрога. И горожане надеются, что 

слияние их любимому парку пойдет только на пользу. А у других возникает вопрос: как 

реорганизация отразится на главном городском парке?  

– Квалификации сотрудников ЦКДД вполне хватит на работу в двух парках, и слия-

ние не скажется негативно на центральном парке, – считает начальник управления культуры 

Таганрога Елена Шелухина. – А вот культурно-массовые мероприятия в парке имени 300-

летия будут проводиться на более высоком уровне, учитывая опыт специалистов парка 

имени Горького в организации городских фестивалей и праздников. 

Сохранит «малый» парк и свое название – имени 300-летия Таганрога, только теперь в 

составе МАУ ЦКДД 


